

# Aufsichtsbeschwerde gegen den Gemeinderat Freienwil

---

## Sehr geehrter Regierungsrat

Wir wenden uns heute mit diesem Schreiben an die Aufsichtsbehörde unseres Gemeinderates Freienwil weil es uns trotz vielfältiger Bemühungen nicht gelungen ist, den Gemeinderat und die Verwaltung positiv zu beeinflussen

### 1. Fahrzeugkauf ohne Kredit

Zwischen Juli – Dezember 2022 hat der Gemeinderat ein neues Fahrzeug angeschafft, ohne zuvor einen Projektkredit bei der Einwohnerversammlung einzuholen.

Dass das Fahrzeug des Bauamts ersetzt werden sollte, war den Interessierten allgemein bekannt. Die Einwohner erfuhren aus der Zeitung, dass man nun ein neues Fahrzeug gekauft hat.

Auf Anfragen an der Einwohnergemeindeversammlung im November 2022, wurde den Teilnehmenden beschieden, dass man das Fahrzeug hätte vorführen müssen. Der Gemeinderat führte weiter aus, dass man erkannt hätte, dass sich eine Instandstellung für die MFK des Fahrzeugs nicht gelohnt hätte und man entschied, sofort Ersatz zu beschaffen. Auf den fehlenden Projektierungskredit angesprochen, antwortete man uns: «So macht man das Heute» - Zitat von Othmar Suter, Gemeinde- Ammann. Gemeinderat Urs Rey, erläuterte dann zusätzlich, dass der Kauf zwar im Finanzplan war, aber den «Weg nicht an die Einwohnerversammlung» gefunden hat. Gleiches gilt für den Finanzplan, dieser wurde trotz Nachfrage nicht erläutert, oder öffentlich publiziert oder abgegeben.

*Mangel: Bis heute wurde die Einwohnerschaft trotz Anfragen, nicht über die Kosten und Erwägungen die zu diesen Ausgaben geführt haben, in Kenntnis gesetzt.*

### 2. Strassenbau ohne Projektierungskredit

Familie Wyss baut in Freienwil ein MFH. Im Mai stellte die Bauführung fest, dass es Probleme gibt mit der bewilligten Anschlussführung vom Sandacherweg an die Husenstrasse zum Wasser/Abwassersystem der Gemeinde.

Die Familie gelangte an die Gemeinde und es fanden im Mai 2022 Besprechungen mit den Behörden statt.

Im November fand die Einwohnergemeindeversammlung 2022 mit Budget 2023 statt. Darin stellten wir fest, dass eine Budgetsumme von Fr. 20'000.—vorgesehen ist für die Fertigstellung des Sandacherwegs.

Wir fragten also die Gemeindebehörden an, warum an der Novembergemeinde kein Projektierungskredit aufgelegt wurde und ob allenfalls eine Submission hätte gemacht werden müssen.

Die Verwaltung antwortet uns mit zwei Schreiben, man konnte keinen Projektierungskredit erstellen, weil man es nicht wusste vorher. Zudem bewege man sich mit den Ausgaben innerhalb des laufenden Budgets und man stützte sich auf GG Artikel 90 ab. Das habe eine effiziente und kostengünstige Lösung für den

